

L'AVENTURE D'EDGAR, LE CHIMPANZE

EDGAR était un singe du Jardin des Plantes, à Paris. Il languissait dans sa cage et regrettait, comme Mignon, sa patrie, lors qu'il reçut la visite de l'illustre professeur X... Celui-ci, las d'étudier dans les livres les liens ataviques de l'homme et du singe, fatigué de n'avoir pour tous "sujets" que des ouistitis vulgaires ou de simples sapajous, s'en vint trouver l'intéressant Edgar. Il l'aperçut, blotti dans un coin de sa niche, frileusement enfoui dans les couvertures, et se refusant à montrer autre chose que le bout de son nez.

— Edgar a l'influenza, dit le gardien; il ne bougera pas, quand même vous lui offririez une boîte de dragées.

L'influenza ! A ce mot, le savant dressa l'oreille. Un chimpanzé influencé ! Cas unique, infiniment curieux et qui méritait une enquête approfondie ! Le professeur X... fit ouvrir la cage d'Edgar.

Il entra. Il avait son parapluie à la main. Il le déposa contre les barreaux, ôta ses gants, s'approcha du monceau de flanelle où le chimpanzé grelottait. Avant d'écarter ces étoffes, il fit encore : "Psitt ! psitt !" Un sourd grognement lui répondit. Alors, il eut un frisson d'inquiétude, qui, d'ailleurs, ne dura qu'une seconde. Il demanda au gardien, qui le contemplait de loin, narquois et respectueux :

— Au moins, il ne mord pas ?

— Ça dépend, m'sieur le professeur. Il n'aime pas qu'on le contrarie.

L'honneur de M. X... était engagé. Reculer eût été servir de fable à tout le Jardin des Plantes. Le savant tira les couver-

tures, et, quand Edgar surgit dans toute sa nudité, il concentra son énergie dans le regard qu'il darda, impérieux sur l'oeil du chimpanzé. Edgar semblait réfléchir. Il étira ses longs membres, bâilla, se gratta, chercha ses puces. L'excellent professeur l'observait soigneusement. Il avait gardé son chapeau sur la tête, car il redoutait



Le chimpanzé "Edgar".

les courants d'air. Ce chapeau noir, à larges bords, brossé avec négligence, ne plaisait pas, apparemment, à Edgar. D'un geste brusque et agile de sa main droite, il s'empara du couvre-chef. Puis, avisant le crâne chauve, poli, luisant comme de l'ivoire du naturaliste, il poussa un grognement convulsif qui ressemblait fort à un éclat de rire.

— Le chimpanzé, nota M. X..., peut